



## Monreal: Comité del Congreso Evaluará a Jueces Ante Desacato Judicial

Por José Luna

\*Es para no violar los derechos de las personas que se inscribieron como candidatos a ministros, a jueces y a magistrados, señala el coordinador del Grupo Parlamentario de Morena y presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo)\*El proceso está “avanzando, no hay obstáculos, por más que el Poder Judicial ha intentado, no lo ha logrado; hay cauces institucionales y jurídicos para poder ofrecer a la gente seguridad y certeza jurídica”, añade

Global Press Mx /

El diputado Ricardo Monreal Ávila, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena y presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), afirmó que ante el desacato del Comité de Evaluación del Poder Judicial de la Federación, para seleccionar perfiles elegibles de personas juzgadoras, “y para no violar los derechos de las personas que se inscribieron como candidatos a ministros, a jueces y a magistrados, hoy ese trabajo lo va a realizar el Comité de Evaluación del Poder Legislativo”.

En declaraciones a representantes de medios de comunicación en Oaxaca, el líder parlamentario indicó que “a partir de hoy tienen hasta el día último para que presenten las listas de los tres poderes: Poder Legislativo, Poder Ejecutivo y Poder Judicial”.

Agregó que después del 1 de febrero, los días “2, 3 y 4 tendrán que hacerse las insaculaciones públicas ante notario para determinar quiénes acudirán definitivamente, y en última instancia, a la elección del primero de junio”.

Monreal Ávila señaló que este proceso está “avanzando, no hay obstáculos, por más que el Poder Judicial ha intentado, no lo ha logrado. Y hay los cauces institucionales y jurídicos que se están generando para poder ofrecer a la gente seguridad y certeza jurídica”.

A pregunta expresa sobre los señalamientos de la oposición en el sentido de que la reforma constitucional del Poder Judicial transgrede principios de la Carta Magna, y que Morena pretende avasallar y poner perfiles en este procedimiento, afirmó que “están equivocados.

“La verdad es que la oposición también ha estado desde un principio en contra, igual que el Poder Judicial, pero el pueblo manda. En este caso, las reformas se hicieron de acuerdo con la Constitución y la ley, son vigentes, son derecho vigente y no tienen razón en hacer estos señalamientos”.

Cuestionado sobre las deportaciones masivas de personas migrantes de México y otros países desde Estados Unidos por decreto del presidente Donald Trump, destacó que la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, “como jefa de Estado, ha actuado con prudencia. Yo diría con una actitud moderada, serena, porque es más importante su actitud de acuerdo y de negociación que de confrontación. Yo avalo su actitud, como líder del Congreso, como líder de la mayoría”.

Mencionó que “hay albergues para admitirlos, pero además también se están haciendo gestiones para poder hacer efectivo que las empresas puedan asumir a esa mano de obra calificada, que es de la mejor que hay en Estados Unidos”.

Aseveró que “es un problema muy grave el de la deportación masiva, donde muchas familias están sufriendo y están violando sus derechos humanos. Yo creo que la Presidenta está actuando con inteligencia. No le faltará firmeza en el momento en que sea conveniente, pero están en el proceso de la negociación en estos días”.

Dijo que la relación de México con Estados Unidos “va a tener un momento de tensión”, por lo que se debe “tener cabeza fría y no engancharse con un discurso provocador, sino con serenidad e inteligencia actuar para buscar soluciones mediante el diálogo”.



Por último, Monreal Ávila aseveró que “nosotros en el Congreso, la Cámara de Diputados, estamos convocando a una reunión del Parlacen, que es el Parlamento Centroamericano, y también del Parlatino (Parlamento Latinoamericano y Caribeño), para que juntos los parlamentos de los países que estamos siendo afectados con la deportación masiva fijemos una posición frente a estas órdenes ejecutivas”.

Se trata, dijo, de “no dejar solos a los que están siendo vejados, perseguidos, violados en sus derechos humanos. Esa es la idea de este pronunciamiento y en los próximos días no vamos a reunir con ellos”.

